



Ayuntamiento de  
**POZUELO  
DE ALARCÓN**

*Grupo Municipal  
Socialista*

## **PLENO ORDINARIO DE 16 DE NOVIEMBRE DE 2023**

### **MOCIÓN DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA**

#### **Sobre la constitución de la Concejalía Delegada de Igualdad y Mujer**

**D. Ángel González Bascuñana, Portavoz del Grupo Municipal Socialista, al amparo de lo establecido en el artículo 155 del Reglamento Orgánico del Pleno del Ayuntamiento de Pozuelo de Alarcón, eleva al Pleno de la Corporación para su debate la siguiente moción.**

El 25 de noviembre se conmemora el Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres. La violencia es la consecuencia más terrible de las desigualdades que sufren las mujeres en el mundo. Sin embargo, y pese a las mejoras que han supuesto la Ley Orgánica contra la Violencia de Género y la firma del Pacto de Estado, los datos siguen siendo atronadores.

Desde el 1 de enero de 2003, fecha en la que se empezaron a contabilizar las mujeres asesinadas víctimas de violencia género, han sido asesinadas en España 1.236 mujeres. Este año 2023 está siendo especialmente grave con 51 mujeres asesinadas en nuestro país, 4 en esta comunidad autónoma. Recordar que, en nuestro municipio, en el mandato pasado fueron asesinadas tres vecinas nuestras a manos de sus parejas.

Según la memoria publicada por el P.M.O.R.V.G, 98 mujeres y 11 menores, vecinos/as nuestros, fueron víctimas de violencia de género el pasado año. Un 7,5% más que en el año 2021, según las mismas fuentes.

Pero la violencia no es la única lacra que debemos enfrentar. La desigualdad es la realidad que rodea la vida de las mujeres en todas las partes del mundo. En todas y cada una de las sociedades, culturas y religiones, las mujeres seguimos estando en una posición subordinada; las mujeres seguimos padeciendo desigualdad.

Los ayuntamientos tienen la responsabilidad y la obligación de velar por la seguridad y los derechos de nuestras ciudadanas y ciudadanos, garantizar entornos libres de violencia y desigualdad, así como proteger a las víctimas, dotándonos de las herramientas necesarias para este fin.

Desgraciadamente en Pozuelo, con el comienzo de la legislatura, se ha eliminado el término mujer del título de la concejalía. Queremos pensar que esta omisión no obedece a un cambio en la sensibilidad que este Ayuntamiento siempre ha tenido ante esta lacra; ya que las mujeres de Pozuelo necesitan sentirse seguras en sus domicilios y en las calles y sentirse representadas por su administración local.

Los y las jóvenes tienen que disponer de las herramientas suficientes para detectar y comprender la violencia de género mediante campañas de sensibilización y visibilización de esta violencia.

Pero también son necesarias campañas de educación para la igualdad, como única vía para una convivencia basada en la tolerancia y el respeto mutuo entre mujeres y hombres. Creemos necesario impulsar acciones que hagan efectiva la igualdad de mujeres y hombres, con herramientas propias para cada grupo de edad y con especial atención a la mujer mayor y a la mujer con discapacidad y somos la administración más cercana para ponerlo en marcha.

Debemos trabajar por la paridad, la corresponsabilidad y en el reparto de los cuidados. Por la eliminación de la brecha salarial. Debemos apostar por erradicar la trata de seres humanos con fines de explotación sexual, la prostitución y la pornografía. Por defender los derechos sexuales y reproductivos y especialmente por el derecho de las mujeres a una vida libre de violencia machista, ratificando en todos los foros posibles, el compromiso de este ayuntamiento con la erradicación y prevención de la violencia de género en todas sus expresiones.

**Por todo lo anteriormente expuesto se presenta la siguiente MOCIÓN mediante la cual se solicita que por el órgano competente de este Ayuntamiento se instruya el procedimiento necesario para:**

1. Constituir la Concejalía Delegada de Igualdad y Mujer, con competencias y presupuesto adecuado, dependiente del Área de Familia, Conciliación, Cultura y Política Social, desde donde se ejecuten y coordinen las políticas transversales para la igualdad entre mujeres y hombres.

Pozuelo de Alarcón, 06 de noviembre de 2023

Ángel González Bascuñana  
Portavoz GM Socialista

